

EL HOMBRE SOLO SE CONSTITUYE EN PERSONA CUANDO SE REALIZA EN PLENITUD COMO EL ÚNICO Y EXCLUSIVO SER PORTADOR DE VALORES ÉTICOS



Congreso Educación, Ciencia y Pseudociencia en el Chile del Siglo XXI: Mario Bunge durante su exposición "Elogio al Cientificismo".



Congreso Educación, Ciencia y Pseudociencia en el Chile del Siglo XXI: Mario Bunge junto al Director de Ética&Valores, TM. Mg. Juan Carlos Araya..

IN MEMORIAN DE MARIO BUNGE

Ha partido uno de los grandes científicos humanistas, un filósofo integral de nuestra época, Mario Augusto Bunge Müser, a la frucíifera edad de 100 años cumplidos recientemente en Septiembre de 2019.

Tuvimos la fortuna de poder escucharlo, conversar y compartir unos momentos con él durante el I Escéptico:, organizado por la Asociación Escépticos de Chile y realizado en Santiago los días 9 y 10 de Octubre de 2014.

Un académico de esos que ninguno de los que pasamos por las aulas universitarias pudimos o quisimos dejar de leerlo y más aún cuando escribía en nuestro propio idioma sobre epistemología y sentaba las bases de la metodología de la investigación, fuera ésta en el ámbito de la naturaleza

como de las ciencias sociales, especialmente en sus obras "La Investigación Científica" y "La ciencia, su método y su filosofía".

Por otra parte, en el volumen 8 de su "Tratado de Filosofía Básica", se dedica a hacer un exhaustivo análisis de la Ética ("Ética. El Bien y el Derecho"), donde plantea la máxima: "Disfruta de la vida y ayuda a otros a vivir una digna de ser disfrutada", lo que supone que a cada derecho le corresponde una obligación o deber y viceversa, algo totalmente olvidado u obviado en nuestras sociedades actualmente.

Del mismo modo compartíamos un pensamiento que lo destacó y con el cual estábamos plenamente de acuerdo, ya que decía que "la filosofía está pasando por un mal trance, porque no hay pensamiento original" y eso es real, todos están escribiendo sobre lo que escribió alguien que a su vez cree interpretar lo que quizás quiso decir uno o más autores sobre el supuesto pensamiento de otro que creyó que representaba al autor original o su traducida obra (que tampoco es original) y lo peor es que esto es propiciado y hasta estimulado por quienes prefieren que las tesis de postgrado se hagan monográficamente sobre algún pensador que ojalá coincida con el punto de vista de quien la examina… eso nos es hacer filosofía claramente, solo cumplir requisito.

Si a lo anterior le agregamos que en nuestro medio se suprime la asignatura de Filosofía en la Enseñanza Media y que las carreras universitarias están adoptando "curriculums por competencias", entonces debemos concluir que solo se están formando sujetos hacedores de cosas y no personas pensantes, lo que dicho de otra forma sería tener "mano de obra barata" y que sean otros los que piensen (de otro mundo o de otros países supuestamente más adelantados o que se servirán de los que no lo hacen).

Por todo lo anteriormente expuesto, desde estas páginas rendimos un sincero homenaje al hombre, académico, docente, estudioso, filósofo de las ciencias e innumerables veces premiado, destacado y reconocido ser en todo el mundo, aquel que nos inspirara a ver más allá de lo aparente y que al analizar la realidad, no nos dejáramos llevar o influir por lo que él denominaba "las pseudociencias", llamadas a solo entorpecer y obnubilar la mente humana... muchas gracias por sus enseñanzas y su don de gentes, que tanta falta hace en este convulsionado mundo de hoy en el siglo XXI.

JUAN CARLOS ARAYA Tecnólogo Médico Magister Filosofía Política DIRECTOR ÉTICA&VALORES.CL

Santiago (Chile, Febrero 26 de 2020